

第1回峰上地区説明会会議録

1. 日時 平成29年2月8日（水）19：00開始

2. 会場 峰上地区公民館

3. 教育部参加者

岡根教育長、能城教育部長、今井学校教育課長、鶴岡教育総務課長、竹谷教育センター所長、須藤学校教育課主幹、鈴木教育センター主幹、財前教育センター指導主事、大畑教育センター指導主事、刈込教育総務課課長補佐、福原教育総務課主任主事

4. 保護者参加者 47名

5. 会議録
主幹

進行：鈴木教育センター

発言者	発言内容
	1 開会の言葉
	2 出席者紹介
岡根教育長	3 教育委員会あいさつ
須藤主幹	4 富津市小・中学校再配置計画（案）についての説明
	5. 質疑
保護者	環小・関豊小の合併の時には、このような計画はなかった。
今井課長	再配置構想は当時からあった。個別対応では遅く、この計画となった。天羽東中・天羽中の統合の計画自体はあった。
保護者	天羽東中と天羽中の統合はよい。しかし天羽中建て替えの必要性はない。生徒数の推移から9年しか使えないのかもしれないのに建て替える。
今井課長	天羽中の雨漏り、耐震性の問題から建て替え、また、再配置構想以前から建て替え計画はあった。資料のP14参照。富津市に中学校3校は維持していく考え。よって建て替えは必要。財政面から考え、回復

	している。
保護者	天羽中建て替え、道路拡張等の費用は。
鶴岡課長	概算 15 億円である。今後精査し算出していく。
保護者	道路はどの程度拡張するか。立ち退き者がいた場合話はつくのか。
鶴岡課長	幅員が決まっていないため、どこが立ち退きかは、現在不明。
保護者	天羽中立て直しは決定か。
今井課長	決定の方向で提案している。
保護者	他の場所を提案しても無駄か。
今井課長	天羽中老朽化により、以前から計画されていた。
保護者	天羽中の坂道は急で、歩くこと・車・スクールバス共に大変である。
鶴岡課長	天羽中の改修や他の場所に建て替えることも検討した。天羽中の既存の施設、道路道整備など考え、今の場所に建て替えるという考えに至った。
保護者	スクールバスはどこまで検討されているか。
須藤主幹	土・日・夏休みの部活動において対応。
保護者	校舎まで行くか。
今井課長	行く予定であり、時間・経路等を今後詰めていく。
保護者	スクールバス道路拡張等の細かなところまで計画して、提案すべきではないか。
須藤主幹	子どもの居住地などから考え、保護者と協議していき、ニーズにあったものを作成していく。
保護者	日東バスに結局なるのではないか。

今井課長	環小・天羽東中のスクールバスの形態である。
保護者	バスの定期を出すという形にならないのか。
今井課長	ならない。居住地の実態に合わせて、スクールバスの経路を決定。また、台風など、早帰りにも対応する。
保護者	細い道への対応はどうするか。
今井課長	家の前までは対応できない。
保護者	急に案が出た。出すまでに保護者アンケート等なかった。
今井課長	情報収集は1月のPTA説明会からであった。今後もアンケートをとり、意見を伺い、検討していく。個別の計画を示し、今後も意見を伺っていく。
保護者	天羽東中出身者はスクールバス、金谷駅等JRで不公平ではないか。
今井課長	金谷・竹岡においても、小中ともにスクールバスで対応していく。路線バス、JRともに本数が少ない。部活動等制約されることもある。そこで、スクールバスで対応する。
保護者	佐貫中から天羽中に来る子もスクールバスか。
今井課長	基本的には大貫中、しかし、天羽中へ自転車で来られる子が天羽中に来る可能性もある。
保護者	環小は統合に入っていない。
今井課長	児童数が減り、複式になるようなら検討する。
保護者	小中一貫校ならスクールバスの運行にも便利で合理的。それを浅間山につくれば良い。天羽中より条件良い。天羽東中の土地が、空いてしまうと地域がさびれる。統廃合をする亀山から十数戸引っ越すそう。そうならないようにしてほしい。国庫補助金の返還は問題ないか。
今井課長	教育課程に沿ったスクールバス運行を考える。公共交通の整備を市で考えている。学校を処分などした場合、設立する基金があれば問題

	ない。返還義務はある。
保護者	天羽東中の土地の所有はどこか。
鶴岡課長	天羽東中は借地契約で、地元の方から借りているもの含む。
保護者	天羽東中の跡地利用は、どうするか。こじれないうちに貸してくれた方に対応を。
鶴岡課長	はい。
保護者	部活動加入・非加入者対応のためのスクールバス2便出るのか。
須藤主幹	2～3便出る。
保護者	休日・午前練・午後練対応・スクールバスするか。
須藤主幹	学校で開始終了合わせる。
保護者	現時点終了時間に多少差がある。合わせてほしい。
須藤主幹	はい。
保護者	天羽東中・天羽中・校風違う。天羽東中はよい学校。統合した際、環境の変化などでの子どもたちへのケアをしてほしい。
今井課長	環小・関豊小統合時、三味線ができなくなった。メリット・デメリットある。統合した際の天羽東中の職員の一部が天羽中へ、両校のよいところを合わせていく。
保護者	両校で子育てや保護者の考え方が違う。心配である。
今井課長	風土はある。天羽中は様々な地区から来る。いじめにあうようなことがないように、保護者と連携協力していく。相乗効果を生み出していきたい。
保護者	通学は大変だが、天羽東中を活用してはどうか。細かい所を早急に考えてほしい。資料であったような、道路・スクールバス「統合してよかった。」という形にしてほしい。環から人がいなくなってしまう。

保護者	今後説明会を行うか。
今井課長	前回の保護者、今回の地域、説明会を終え、Q&Aを作成して、開催するかしないかについて、区長さんとも協議していく。
	6. 閉会の言葉